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2/3的时间是学生的
昨日上午，郑州中学高一（10）班的第三节

课是数学课，教数学的何老师要上一堂公开
课。这堂课也是郑州中学在高中新课改中实行
的“问题探究、训练拓展”模式教学的一次展示。

让我们看看这堂“样本课”的过程：
20分钟内要做的：同学们主动分成10个小

组，每个小组6个人，开始讨论。
10分钟的时间给了何老师：小组讨论结束

后，何老师开始总结掌握本节课知识需要运用
的方法、易错点和关键点。这是老师在课堂上
最长的一次授课时间。

10分钟的时间分配：每个小组提出总结的
难点问题，寻求其他同学的解答。

“第17题和第14题是每个小组提出的最多
的问题。哪位同学会做？”何老师问。这时，会
做两道题的同学主动走上讲台，在黑板上讲解
自己求解的过程。解决了问题后，得到了大家
的掌声。随后，老师又提出了另外的几种解题
思路。

最后5分钟：进行课堂流程性测试。何老
师出了两道题，测试学生对知识的掌握情况。

老师：课少了，工作量加大了
今年我省高一年级全部进入新课程改革，

到目前已经进行了半个多学期。根据新课改的
课程设置要求，学生的自习课时间多了，而主课
的时间变少了。据郑州中学的张老师介绍，以
前语数外三科每周至少分别有 6节课，而现在
是4节课，物理、化学和政、史、地的课程也都减
少了。

虽然课程设置得少了，但是老师的工作量
不仅没有减轻，反而增加了。不过，增加的工作
量主要是在备课、教研上。“每节课都配有学案，
在上课前一天发给学生，指导学生预习。”何老
师说。

据了解，一节课的学案设计，往往需要
提前一周完成，每位任课教师都有十几本
教辅资料。

对于学生来说，新的教学模式调动了他们
的自学积极性。一位女生说，现在自习课上愿

意自主学习的学生更多，学习氛围比较浓厚。

老师讲得少了，孩子会不会高考“吃亏”
记者在采访中了解到，在我省开始高中新

课改以后，也有一些学校和老师反映，新课改的
课程设置，让老师觉得不够用，教学内容讲不
完。同时，也有一些家长认为，把大把的时间交
给学生，减少了课堂上老师的讲课时间，会不会
影响到孩子的知识量，在高考中吃亏。

郑州中学校长高正起认为，高中新课改已
经开始，而且一定会坚持改下去，“谁改得早，谁
受益”。另外，他认为，今后的高考应该会以高
中新课改后的教学内容和方法作为出题参考，
参加新课改的学生不会吃亏。

据了解，省教育厅此次评出的河南省高中
新课程试验样本校共有61所，其中郑州市区有
5 所，分别是省实验中学、郑州 11 中、郑州 12
中、郑州中学和郑州5中。

全省高中新课改样本校，郑州市区有5所

一堂课只讲15分钟，行吗
学生说这样自学氛围更浓厚了，家长却担心高考会吃亏

一堂45分钟的课，怎么上？以前
是老师讲、学生听，现在可不一样了，
老师讲课的时间只有15分钟，其余的
30 分钟都交给学生，分组讨论、解决
问题……昨日上午，郑州中学高一
（10）班上了一节数学公开课，新的课
改理念让学生完全放开了“手脚”。据
了解，郑州中学是全省普通高中新课
程实验的样本校，市区一共有 5 所这
样的样本校。
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今后多栽树少种草
适宜的庭院都要栽月季
□晚报记者 马燕 通讯员 赵永根

本报讯 昨天上午，“今冬明春城市园
林绿化”集中整治工作在全市进行大检查，
各区明确任务数量。今后，园林部门将结
合郑州地形、气候等，多栽乔木少种草，种
花就种优质月季。另外，在郑东新区，商务楼
前后也将要花团锦簇，不再光秃秃的；搞好公
共绿化的同时，庭院绿化也被提上议程。

每个楼院都要有大乔木
怎么才能让郑州增加绿色好看起来，

又能让市民得到荫庇受“实惠”呢？多种树
少种草！

据了解，一棵胸径8厘米的大乔木，能
增加绿地 3 平方米，还能给市民遮风挡
雨。今冬明春，郑州各区将新增乔木 100
万株，月季 400 万株。这些大树将以落叶
乔木为主，有法桐、国槐、黄山栾、千头椿等
落叶乔木26种，常绿乔木大叶女贞等10多
种。原则上以胸径 8~15 厘米的大乔木为
主，各区要规划到辖区的每个楼院。月季
品种要以茶香月季、壮花月季和藤本月季
为主。种植范围包括城区四环路以内、所
有单位庭院、居住区等，凡是适宜栽植的地
方都要栽植。

庭院绿化引入奖惩机制
光建房不考虑房前屋后的绿化，明年

估计行不通了。在郑东新区，不少市民能
看到让人赏心悦目的大片绿地。公共绿地
建成后，郑东新区将会开展在写字楼的楼
前楼后进行大量绿化。据了解，庭院绿化
目前是我市绿化工作的弱点，但在明年，包
括已建成区在内，庭院绿化将被提上日程，
甚至有可能成为单位评先的必备条件之一。

另外，提倡庭院绿化还要加大奖惩机制，
各区要在技术上予以指导，抓好小区管理。

全市各区还要清理更换辖区内的行道
树杨树，种上更为适合郑州生长的乔木，如
国槐、法桐等树种。


